

# 隠さなければ信仰や命が守れない！そのなかで！

## 茨木市立キリストン遺物史料館

### 千提寺集落

城主の高山右近との関わりで、段であつたろう。  
キリスト教を信仰する人たちが  
数多く生まれた。

8月1日にキリストン遺物史料館を訪ねる機会を得た。大阪

万博の会場となつた茨木市の中心、JR茨木駅から北部の山間部へ向かいバスで30分ばかり走り、千提寺口バス停で下車し、そこから山道を10分余り歩くと千提寺という集落に着いた。

この静かで物音ひとつしないような山深い里の一角にキリストン遺物史料館はあつた。ここに至るまでの地形の変化などを見ながら、現在の自動車社会ではおよびもつかないかつての交通状況などを想像し、まさに隠れキリストンが潛んで生活するのに恰好の地であったことを思われた。

### キリスト教徒の受難

信仰状況は、曹洞宗、浄土宗、淨土真宗、日蓮宗だそうだ。厳しい探索から逃れ、隠れて信仰を守り続けるためになされた手

### 命がけの信仰

ここを中心とした地は、かつてキリストン大名で有名な高槻

### キリストンの遺物

(1587)年、キリスト教の布教と信仰を厳禁。さらに慶長18(1613)年には、徳川家康によるキリストン禁教令が発布された。

高山右近などはルソン(フィリピン)のマニラに追放され、信者たちは縁者なども含めて、死罪、流罪、一家一類断絶の厳科に処せられた。さらに、キリスト教に関係深い物品などは消滅させられた。

この禁教政策によって、あたりの信者たちは隠れて信仰を続けることとなり、江戸時代を通じて表面上は仏教徒として生活してきた。現在でもここ

の行為であつたか気づかれた

めに払つたものの大きさにあらためて目を見張つた。

「徹底して隠すこと。隠さなければ命や信仰が守られなかつた」という説明を聞き、人が自らの尊厳を大切にし、また尊重するということが、いかに命懸けの行為であつたか気づかされた研修であった。

みんなの人権セミナーのご案内！

### テーマ 子どもとメディア の関わり方

講師 渡部万里子さん(鳥取県ケータイ・インターネット教育推進員)

とき 9月11日(金)

19時30分より21時まで

ところ 役場大山支所(山陰自動車道大山インターから1分)

数々の苦難を乗り越えて残された遺物を見ながら、封建社会の中で自分たちの信仰を守るた

めに払つたものの大きさにあらためて目を見張つた。